



**Fachschaftenrat der
Universität Ulm**

**Fachschaftenrat der
Universität Ulm (FSR)**

Albert-Einstein-Allee 11
89081 Ulm, Germany

Tel: +49 731/50-22401
Fax: +49 731/50-22403
stuve.fachschaftenrat@uni-ulm.de

7. Sitzung des 7. FSR

Sitzungsort:
H7

Datum der Sitzung:
22.01.2020

Sitzungsdauer:
18:15 - 20:50

Protokollanten:
Niklas Ritter, Tanaro Schädler

Status:
Genehmigt

Anwesenheitsliste

stimmberechtigte Mitglieder:

anwesende Mitglieder:

Niklas Ritter
Tanaro Schädler (bis 19:55 Uhr)
Michael Vogt
Lea Marquardt
Patrick Steinhauser
Simone Ewald
Marita Dietz
Joana Dörr
Dennis Welz
Robin Weeber
Jan Anklam
Daria Wehrle (bis 19:40 Uhr)
Steve-Mattes Herbers
Jakob Wein
Alexandra Aehle

Gäste:

Julius Schürle
Marie Lohbeck (Senat) (bis 19:20 Uhr)

Die Sitzung wurde geleitet von:

Steve-Mattes Herbers, Julius Schürle

entschuldigte Mitglieder:

Katharina Gietl
Alain Müller
Jana Tertel
Philipp Muz

unentschuldigte Mitglieder:

Franziska Leichtle
Joachim Janke
Josef Achhammer
Fabian Kern
Alica Strickstrock

Tagesordnung:

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit
 1. Beschluss der TO
2. Fachschaftenrundlauf
3. Berichte
 1. Senat
 2. StuPa
 3. StEx-Lehre
 4. SenA-Lehre
 5. LAK
4. Beschluss der Protokolle
5. Rücklauf aus den Fachschaften
 1. Rahmenvertrag Getränke
 2. Mitglieder SenA-Lehre
6. Wahl der Parlamentarier
7. Beschwerdefälle
8. Beispiele für gute Lehre
9. Departmentsrat
10. Sonstiges

TOP 1: Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

- Steve begrüßt alle Anwesenden und stellt fest, dass wir beschlussfähig sind

TOP 1.1: Beschluss der TO

- die Tagesordnung wird wie oben angegeben beschlossen.

TOP 2: Fachschaftenrundlauf

Dieser TOP wird aus Gründen der Vertraulichkeit nicht veröffentlicht. Interessierte können sich gerne an die jeweilige Fachbereichsvertretung wenden.

TOP 3: Berichte

TOP 3.1: Senat

- Sitzung am Mittwoch vor einer Woche
- Berufung
- Einrichtung Data Analytic Science Ulm (DASU) wurde vorgestellt
- Änderung der Wahlordnung:
 - Änderung zur Friedenwahl wurde rausgestrichen
 - Änderung zur Online-Wahl sollte als Entscheidung auf den Präsidenten auferlegt werden
 - Wahlordnung wurde noch nicht bestätigt
 - Damit sind die Onlinewahlen für dieses Jahr kein Thema mehr
- Kleine PO-Änderung
- Diskussionskultur wurde reflektiert
- es gab einen Bericht über die Lehreinsteigerwoche
 - wurde gut angenommen und ist ein gutes Konzept
- HOFV II
- Uni-Assist

TOP 3.2: StuPa

- QSM Mittel wurden genehmigt
- Der AK Ethik soll wieder aufleben

TOP 3.3: StEx

- Gründerkultur soll gesteigert werden
- am 13.02 ist die lange Nacht der aufgeschobenen Hausarbeiten
- am 07.02 ist der Dies academicus

TOP 3.4: SenA-Lehre

- Sitzung war heute
- Steve, Julius und Tanaro waren als Gäste vor Ort
- vom alten SenA-Lehre waren auch Studis anwesend
- angesprochen von Studierenden wurden:
 - Lernflächen
 - System der Informatik zu freien Seminarräumen <https://www.informatik.uni-ulm.de/lukengast/index.html> soll uniweit umgesetzt werden
 - Zeigt unreservierte Seminarräume zum aktuellen Zeitpunkt an
 - Hochschulfinanzierung
 - im Februar bekommt das Präsidium den neuen Vertrag vorgelegt
- Statut (offizielle Ordnung zum SenA-Lehre) enthält nun zusätzlich auch StEx-Lehre qua Amt und das kiz erhält noch einen Platz

- kurze Vorstellung des BzL
 - Stellungnahme der Dekane folgt
- Rahmenprüfungsordnung soll überarbeitet werden
 - Sollen hier studentische SK-Mitglieder mit eingeladen werden?
 - nicht sinnvoll, wenn davor nicht klar ist, in welche Richtung das gehen soll
- Dieser Vorgang soll in einer 4h-Sitzung im März diskutiert und ausgearbeitet werden
- Steuerkreis Lehrentwicklung wurde auf 2 Jahre festgesetzt

TOP 3.5: LAK

- Steve war auf der LAK
- hat einen AK zum landesweiten Semesterticket
 - daraus ist die 2018-er Urabstimmung entstanden
 - deutliche Mehrheit der Ulmer sind gegen das landesweite Semesterticket
 - viele in Ulm sind aus Bayern
 - Angebot war überteuert
- Nun möchte die LAK erneut eine landesweite Urabstimmung im Sommersemester machen
 - Nun mit Teilsoli (Wochenende gratis in ganz BW) würde dann aber Semesterbeitrag für alle erhöhen

TOP 4: Beschluss der Protokolle

- Protokoll vom 11.12.2019 angenommen (7:0:8)
- Protokoll vom 08.01.2020:
 - Protokoll noch nicht überarbeitet.

TOP 5: Rücklauf aus den Fachschaften

TOP 5.1: Rahmenvertrag Getränke

- Mathe dagegen, auch andere Fachschaften eine eher ablehnenden Haltung
- Fragen:
 - Was, wenn nur geringe Mengen benötigt werden?
 - Mindestbestellmenge?
 - Betrifft dies auch Uniparties?
 - Muss das immer an die Uni geliefert?
 - Wie streng ist die Regelung?
 - Müssen alle Getränke dort bestellt werden?
 - Dürfen dann keine Getränke mehr in Supermärkten gekauft werden?
 - Können Getränke von anderen Quellen noch über die StuVe abgerechnet werden?
 - Pfandregelungen?

TOP 5.2: Mitglieder SenA-Lehre

- Bisher haben sich folgende Personen gemeldet
- Ing, Inf, Psy:
 - Armin Hermann
- MaWi:
 - Katharina Müller
- NaWi:
 - Emilie Kärcher
- Med:
- interne Akkreditierungskommission:
 - Tanaro Schädler
 - Florian Keller
- Senat

- Steve-Mattes Herbers

TOP 6: Wahl der Parlamentarier

Anmerkung: Nachrückerverfahren des FSR nach Beschluss vom 22. Oktober 2013

- Der FSR entsendet folgende Personen in das StuPA:
 - Patrick Steinhauser
 - Tanaro Schädler
 - Jan Anklam
 - Robin Weeber
 - Michael Vogt
 - Jana Tertel
- Primäre Nachrücker sind folgende Personen:
 - alle
- Entsendung angenommen (13:0:2)

TOP 7: Beschwerdefälle

- Frage nach der Präzision des Beschwerdemanagement:
 - soll nicht auf die StuVe ausgelagert werden
 - Die Uni muss ein System für das Beschwerdemanagement vorlegen im Zuge der Systemakkreditierung und dieses soll ausgiebig getestet werden.
- Es wurden eine Menge Beschwerdefälle gesammelt

TOP 8: Beispiele für gute Lehre

- Frage warum wir das genau tun?
 - positive Beispiele für nicht positive Beispiele sammeln
 - Soll an das ZLE weitergetragen werden (also Werbung für die Uni)
 - nur eines bekommt einen Lehrpreis und der Rest sollte nicht in der Vergessenheit verschwinden
- Es wurden Beispiele gesammelt

TOP 9: Departmentsrat

- Sitzung irgendwann
- ASQ Wünsche können geäußert werden
 - mehr Kurse zu Gebärdensprache
 - mehr Kurse die Softskills verleihen
 - ASQ Verteilung sollte überdacht werden

TOP 10: Sonstiges

TOP 10.1 beratendes Fak-Rat Mitglied

- MaWi:
 - Tobias Guggenmos: angenommen mit (3:0:3)

Protokoll und Vorbereitung der nächsten Sitzung

- **Protokoll:** Niklas Ritter
- **Einladung:** Jan Anklam

- **Sitzungsverpfl egung:** Alain Müller
- **Was der FSR gemacht hat**
- **Sitzungsleitung über Parlamentarier informieren:** Lea Marquardt